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学校アンケートの結果のお知らせ

心なしか陽光にも春の気配が漂う季節となりました。保護者の皆様には、日々、学校教育に御理解と御協
力をいただきましてありがとうございます。
本年度は、新型コロナウイルス感染症拡大による社会情勢の中で、多くの学校行事等が中止となり、これ
までの学校生活とは、一変した新しい学校生活様式が求められました。その中で学校アンケートに御協力い
ただきましたこと、厚く御礼申し上げます。
多岐にわたり、たくさんの御意見をいただきました。次年度からの佐屋小学校の指針として参りたいと存
じます。

１ 学校アンケート結果（３年間の推移） ４段階評価

教育計画・指導 Ｈ３０ Ｒ１ Ｒ２
1 学校は、読み・書き・計算などの基礎学力定着のため、きめ細 3.08 3.10 → 3.06
かい指導を行っている。

2 学校は、一人一人を大切にした授業を行っている。 2.97 2.98 → 2.90
3 学校は、楽しくわかりやすい授業を行っている。 3.03 3.06 → 3.00
4 学校は、ＩＣＴ機器の使用によって、学習効果を高めている。 2.92
※ＩＣＴ機器･･･コンピュータ、プロジェクター、実物投影機、インターネット、デジタルカメラ等

5 学校は、子どもの良さや努力したことなどを認めている。 3.21 3.21 → 3.15
6 学校は、「生きる力を育む」というねらいをもって、指導して 2.93 2.94 →2.94
いる。

7 学校は、外国語・外国語活動や情報教育を、ねらいをもって効 2.88 2.87 → 2.83
果的に行っている。

8 学校は、コロナ禍の中で活動内容の充実した行事を計画し、 3.18 3.19 → 3.06
しっかりと運営している。

学 校 経 営 Ｈ３０ Ｒ１ Ｒ２
9 学校は、児童の不適切な言動に対し、きちんと指導している。 2.91 2.90 → 2.85
10 学校は、困ったことや悩みなどを理解し、誠実に対応している｡ 3.03 2.99 → 2.94
11 学校は、いじめの早期発見・再発防止に力を入れている。 2.91 2.89 → 2.83
12 学校は、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策も含め子ども 3.16 3.15 ↑ 3.20
たちが、安全に安心して過ごすことができるようにしている。

13 学校の施設・設備は、きちんと整っている。 2.80 2.98 → 2.88
14 学校は、教育活動の様子や情報を保護者にきちんと伝えている｡ 3.13 3.11 → 3.00
15 学校は、「開かれた学校」に向けて努力し、保護者・地域の願 3.37 3.36 → 2.96
いに応えている。

子どもたちの育ち Ｈ３０ Ｒ１ Ｒ２
16 子どもたちは、いろいろなことに意欲的に取り組んでいる。 3.20 3.13 → 3.08
17 子どもたちは、楽しく学校に通っている。 3.35 3.35 → 3.29
18 子どもたちは、きちんとあいさつをする。 2.87 2.86 ↑ 2.87
19 子どもたちは、交通ルールをきちんと守っている。 2.87 2.90 ↑ 2.94
20 子どもたちは、ていねいな言葉遣いをしている。 2.58 2.54 ↑ 2.55

合計 3.03 3.04 → 2.96
回答数４２０ 回答率９５．７％ （昨年度回答数４０９ 回答率９３．８％）

➡ 本年度の評価項目は、昨年度よりも１つ項目を減らし、４つの評価項目で、新学習指導要領に沿った質
問項目及び、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策に関わる内容に変更しました。

➡ 本年度の評価は、昨年度と比べ１４項目で低い評価となり４項目で高い評価となりました。
➡ 全体的に昨年度よりも評価が低くなった背景には、新型コロナウイルス感染症の影響による、新しい学
校生活様式や授業構築の改善が急遽求められたことがあったと考えられます。また、昨年の３月から５月
までの臨時休業や、全国・愛知県に発令された緊急事態宣言等で、多くの学校行事が中止となったり制限
を受けたりしました。さらに、保護者の皆様に子どもたちの様子を参観していただいたり、個人懇談会・
学級懇談会等の機会を十分に設けたりすることができませんでした。そして、正式実施となった新学習指
導要領の目指す「主体的・対話的で深い学び」の視点からの授業構築が、感染のリスクを減らすための三
密を防ぐ制限のため、子どもたち同士の協同的な学びの場の機会を減らす結果となりました。

➡ 学校として、この結果を真摯に受け止め、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策に継続して取り組み
ながらも、子どもたちが意欲的かつ安心して学校生活が送られるよう、子どもたちの実態を的確に把握し、
教職員間の共通理解のもと効率的なよりよい教育活動を展開していきます。また、保護者の皆様に学校生
活における子どもたちの活動の様子がわかるよう情報発信の仕方をさらに工夫したり、新型コロナウイル



ス感染症対策や学校の働き方改革を踏まえた学校行事のあり方を考えたりしていきます。
➡ 学校施設・設備については、愛西市へ要望を出しながら、子どもたちが充実した学校生活を送られるよ
う環境整備に努めます。次年度には、一人一台のタブレット端末を使った授業が展開していきます。特別
支援学級にはプロジェクターが固定設置されるなど、ＩＣＴ環境をさらに整えられていきます。さらに、
換気が十分できるよう教室や廊下の窓には、網戸が設置されました。

➡ 次年度から、愛西市内の小中学校で、児童も教師もゆとりをもって新年度の学校生活を始められるよう
に、５月７日（金）までの約１か月間は、５時間授業での一斉下校となります。アンケートでいただいた
御意見をもとに、より良い学校づくりに向けて職員一丸となって取り組んでいきます。

２ 保護者の皆様の主な声
１ 学習指導について
○ 少人数の算数はどうなったのでしょうか。
➡ 教師の人員配置等、学校体制の事情で少人数指導が昨年度までのようにはできませんでした。少人数
授業に代わる、きめ細やかなわかりやすい授業ができるよう教師の力量向上や学校体制の工夫等を行っ
ていけるよう検討していきます。

○ 自主学習を減らしてほしいです。
➡ 学校として、自主学習は強制するものではありません。また、宿題として位置付けているものではあ
りません。自主学習による主体的な学習は、大きな学力向上の土台になると考えられます。子どもたち
が強制にではなく、学校として自主的に取り組めるような言葉がけを大切にしていきたいと考えていま
す。子どもたちの学力も年々向上しており、保護者の皆様の御理解と御協力をくださいますようお願い
します。

○ タブレット端末の早期導入をし、コロナ禍でもリモート授業をするなどをしてほしいです。
➡ 本年度は、新型コロナウイルス感染症防止対策として、朝礼をＺООＭで行うことを試みました。現
段階では、完全にリモート授業を実施することが環境整備面では難しい状況です。しかし、来年度から
市より一人一台タブレット端末を導入されます。今後、タブレット端末を活用した授業構築の教職員研
修を進め、新しい社会の要請に対応できるように努めていきます。

○ 携帯、タブレット、ＬＩＮＥ、インターネット、オンラインゲームなど、このあたりの教育についても
学校に協力してほしいです。
➡ 学校においても、情報モラル教育を取り入れて子どもたちへの指導を行っています。全国学力学習状
況調査における本年度の６年生児童のアンケート結果では、スマートフォンやゲームをもっている児童
の中には、使用の際の御家庭でのルールが決まっていない児童も見受けられます。今後も継続して学校
での指導を行っていきます。それとともに、御家庭でも情報モラルに関わるお子様とのルールづくりや
言葉がけ等、御協力をよろしくお願いします。

○ コロナが落ち着くまでは、密になる保護者参観はなしでよい。クラスターが起きて、学習ができなくな
ることのほうが心配です。子どもが学校に通うことが大切であると考えます。
➡ 新型コロナウイルス感染症に関わる御意見が保護者の方の中でも大きく分かれています。学校として
は、新型コロナウイルス感染症防止対策を徹底して、子どもの命・健康を最優先に、授業や学校行事、
学校生活のあり方を考えていきます。

２ 日常指導について
○ 給食の際、後ろの席の子の飛沫が気になるようなので、一席ずつ前面だけでもパーテーションがあると
いいと思います。
➡ 予算面や様々な教育活動を考えると、現段階では難しさがあります。飛沫感染を防ぐために、あらゆ
る場面で子どもたちの理解と協力を得られるように感染防止対策を徹底していきます。

○ コロナ禍の中で、行事や参観を行うのは大変かと思いますが、分散や縮小など、方法を検討していただ
いて、機会を多く設けていただきたいです。
➡ 御意見をいただいたように、学校行事の開催方法を分散・縮小等、様々な形を検討しながら、感染状
況を考慮した判断をしていきます。

３ 登下校・地域生活について
○ 元気にあいさつできる子が少ないように思います。
➡ あいさつの奨励を今後もよりいっそう学校生活の中で進めていきます。また、地域の方とつながる機
会を構築できるように、地域との連携活動を考えていきます。そして、子どもたちが地域に愛着がもて
るように育てていきます。

○ 自転車で飛び出したり、ヘルメットを着用せず自転車に乗ったりする子どもがいて危険です。
➡ 学校では、本年度も交通安全教室を実施しました。今後も、日頃から交通安全意識が高まるように、
朝礼や通学団会議、学級で交通ルールやマナーの意識向上をはかっていきます。

３ 今後の取組について
たくさんの御意見をいただき、ありがとうございました。すべての御意見にていねいにお答えするのが

本意ではございますが、紙面の都合で一部の紹介とさせていただきました。皆様の御意見を実際に学校運
営に反映することで少しでもお答えできればと思い ます。また、お問い合わせ等ございましたら、御遠
慮なくお知らせください。
これからも、子どもたちのために、精一杯使命感をもって、努力してまいります。御理解、御協力を賜

りますようお願いいたします。


